

Brauche ich eine EORI-Nummer?

Schweizer Exporteure brauchen in der Regel **keine** EORI-Nummer, es sei denn, der Exporteur nimmt selbst Verzollungen bei ausländischen Zollämtern vor.

Sieh hierzu folgende Erläuterungen der osec:

Ab 1. November 2009 gilt EU-weit ein vereinheitlichtes Zollnummer-System zur Registrierung und Identifizierung von Wirtschaftsbeteiligten. Die so genannte Economic Operators Registration and Identification Number EORI löst die bisherigen nationalen Zollnummern ab.

Beim neuen Europäischen Registrierungs- und Identifikationssystem (EORI) handelt es sich um eine EU-interne Regelung. Für Schweizer Unternehmen, die in die EU exportieren oder aus der EU importieren ändert sich grundsätzlich nichts. Betroffen sind lediglich Schweizer Unternehmen, die im direkten Kontakt mit dem Zoll in einem EU-Mitgliedstaat stehen (d.h. selber Verzollungen vornehmen) und über eine entsprechende nationale Zollnummer verfügen. Dies dürften vorrangig Speditionsunternehmen sowie einzelne Exporteure sein.